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台北市商業會 12 月 29 日下午在商會多功能會議室舉辦 2021 未來壇，市商會陳春銅副理事

長代表吳理事長致詞表示，受到新冠肺炎影響，越來越多零接觸生意要依賴 DATA 的精準行

銷，今年又冒出「元宇宙」這個新名詞，業界也在摸索元宇宙的商業模式；另外，氣候變遷

議題不只是跟企業經營息息相關，包含 ESG( 環境、社會、公司治理 )、減碳都成為金融主

流議題，減碳進入職場、財務與生活跟每個人生活密不可分。指導單位台北市政府產業發局

吳欣珮副局長、商業處江美玲副處長應邀出席，吳副局長在開幕致詞時，持別強調疫情的衝

擊和氣候變遷威脅下，台北市的施政方針是強化防疫韌性的數位轉型，還有針對氣候變遷的

永續能源。今年二月，台北市已發表「疫情後產業數位轉型白皮書」揭示五大主軸，包括，

政府部門的數位化、協助企業培養數位人才、產業轉型的輔導、宅經濟服務、零接觸商業的

推展，也包含 15 項行動方案，60 幾項的重要工作項目。台北市政府預計 2022 年 1 月還會

將白皮書再升級為 2.0 版；至於氣候變遷的因應，去年台北市就發表能源政策，有節能、循

環經濟等政策。今年呼應 COP26 氣候峰會的減碳倡議，以及 2050 的淨零碳排路徑，將針對

台北市主要的碳排結構：住商、運輸和廢棄物等三方面著手，以符合永續的目標。也感謝台

北市商業會一直引領本市各商業同業公會協助會員企業轉型擴大市場營運規模，北市府會盡

全力支持提供必要協助。



今年論壇以建構智慧城市 -AI 綠能趨動產業永續為主題。會中邀請

輔仁大學副校長謝邦昌以「BIG DATA&AI 到元宇宙」為題發表專題

演講，謝邦昌指出其實 AI 技術並非遙不可及，事實上從產業到生活

上我們已經大量運用 AI 技術，現在是要開創更多新的使用層面。另

外，量子電腦已逐步被利用到商業模式甚至生活健康醫療方面，在

未來十年內，將會被廣泛的與個人生活結合，個人所擁有的資訊處

理能力，將超過現在所有資源的總和。產業也須因應此潮流，改變

營運模式，否則將會被時代淘汰。

國際氣候發展智庫執行長趙恭岳教授主講「氣候變遷對商業

影響：後COP26的觀察。」趙教授剛從英國參加COP26返國，

帶來最新 COP26 會議中的重要共識並對產業發展的影響提出

因應之道。趙恭岳認為，雖然此次會議中的決議較之前巴黎

決議更加嚴格，各國都必須訂出提前完成零排的執行政策，

似乎對產業發展極為不利，但從另一角度觀察，其中也充滿

了各種商機，如何運用 AI 人工智慧，充份使用綠能，提高

效能減少排放，將會使產業從危機轉為商機。

論壇下半場為產業永續座談會，
由市商會常務理事兼產發會主委
及新商業智慧城市委員會副主委
孫因主持，邀請台北市政府智慧
城市辦公室李鎮宇主任、中華軟
協沈柏延理事長、遠創力行銷張
麗蓉董事長及賀木堂蔡木霖董事
長分別以台北市政府對未來城市
規劃及產業轉型升級提供業者經
驗分享。
吳發添理事長在論壇結束前，
向所有線上線下參加人員表示

感謝，強調市商會
一直在尋求會務改
進，強化與會員間
情誼，希望藉此次
論壇能提供會員新
的營運思維。本日
論壇線上線下共約
三百餘人參加，所
有參加人員均對本
會內容大加讚許，
期待明年再相會。



12 月 23 日 秘書處依吳發添理事長指示定期舉辦「各公會總幹事交流座談會暨慶生會」，

有 12月 23 日 秘書處依吳發添理事長指示定期舉辦「各公會總幹事交流座談會暨慶生會」，

有近 50 餘位公會總幹事（秘書長）參加，章金元副理事長、蘇進來常務理事、鄭正亮常務

監事以及多位理監事到場致意。

活動先邀請節能減排、環保永續、碳中和的專家何餘雄老師來為大家講解這個議題。隨後為

12、1、2 月壽星舉行慶生活動，本會期望藉此聯誼會定期舉辦能建立起商業團體會務人員

間聯繫與互動的橋樑。

12 月 23 日由台北市酒類商業同業公會主辦的「2021 世界葡萄酒暨各類酒品貿易推廣會」及

「采盟品牌展售會」，在台北市商業會隆重登場，自上午11時至下午 5時，訪客絡繹不絕、

門庭若市，普獲參加者好評。

而來自台北市 60 多個產業公會理事長、總幹事及德國杜賽道夫商展在台代表開國有限公司

的到場關注，以及線上行銷媒合的展銷活動，更是增添了整體貿易推廣會的商貿效益。

期待有更多的產業公會聯合加入貿易推廣會的行列，共為會員同業拓展更多的商貿機會。



12 月 22 日下午台北市塑膠製品公會召開第十一屆第一次會員大會並選舉理監事，由周承忠

理事長（本會理事）高票連任，本會柏幼林秘書長、徐維宏副秘書長應邀出席祝賀。

大會召開前，周承忠理事長為影響塑膠業甚鉅的“淨零排碳”環保議題，召集了來自中華民

國塑膠製品公會全聯會理監事等成員，舉辦了一場“由循環經濟邁向淨零排碳”座談會，邀

請塑膠中心總經理室許祥瑞經理做精闢的解析，以期與會者在淨零排碳上，得到更多的啟發

及因應方案。

12 月 23 日台北
市體育用品公
會召開第 17 屆
第 1 次會員代
表大會暨理監
事改選，黃建
旺理事長高票
連任成功，本
會藍麗珠常務
理事代表出席
祝賀。

12 月 25 日台北市印刷公會 75 周年慶會員健行聯誼活動，上午自圓山捷運站集合後，循大

佳河濱公園．新生公園．林安泰古厝， 在抵達北區海霸王餐廳時並舉辦 75 週年慶午宴．本

會徐維宏副秘書長應邀出席祝賀，並代為致送本會提供之賀禮與會同樂。

12 月 23 日台北市化粧品公會召開第 10 屆第 2次

會員代表大會，由張雅婷理事長主持，本會張美

麗監事代表出席祝賀。



12 月 25 日台北市刻印公會

召開第 19 屆第 1 次會員大會

改選理監事，本會柏幼林秘

書長代表出席並頒贈感謝狀

表彰曾勝治理事長任期內對

本會的鼎力協助；選舉後，

本會徐維宏副秘書長代表致

贈賀軸予新任理事長周永清

先生表達祝賀。

12 月 23 日台北市茶公會召開第 18 屆第 3 次會員代表大會，由高秀成理事長主持，本會柏

幼林秘書長代表出席祝賀。

12 月 30 日台北市汽車貨櫃貨運公會召開第 14 屆第 3 次會員大會，由王世宏理事長主持，

本會藍麗珠理事代表出席祝賀。

12 月 16 日台北市病媒防治公會召開第 12 屆第 2 次會員大會，由李政盟理事長主持，本會

徐維宏副秘書長代表出席祝賀。


